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RESUMEN 

 

SEP 

 

* Encuentro Ciudadano para Vivir Mejor 

El Universal: En el Encuentro Ciudadano para Vivir Mejor, rectores de 

universidades públicas y privadas de la zona norte del país demandaron al 

Presidente Felipe Calderón un cambio en la estrategia del combate a la 

delincuencia, por lo que pidieron una estrategia integral y no sólo de 

combate policial y militar del fenómeno. El secretario general de la ANUIES, 

Rafael López Castañares, afirmó que la comunidad universitaria está 

preocupada por la inseguridad en los centros escolares. La ANUIES ofreció a 

Calderón cursos de capacitación en instituciones de educación superior a 

las fuerzas policiales. En la ciudad de México, el rector de la UNAM, José 

Narro Robles, mencionó que la política integral contra el narcotráfico debe 

atender los problemas sociales como la pobreza y la falta de educación.  

Por su parte, el Presidente se pronunció por investigar a políticos de todo 

signo y a jueces implicados en el crimen organizado, y aunque admitió que 

no siempre se sostienen los casos, demandó las pruebas y las denuncias de 

los ciudadanos.  

La Crónica: Estudiantes del Tecnológico de Monterrey exigieron al Presidente 

Felipe Calderón dejar atrás los discursos: le pidieron el esclarecimiento de las 

muertes de civiles en el fuego cruzado y cuestionaron la estrategia federal 

para combatir al narco. Esto, al encabezar el Encuentro Ciudadano para 

Vivir Mejor, durante más de cuatro horas, frente a más de 150 representantes 

de la sociedad civil, el Mandatario escuchó las recriminaciones y peticiones 

de los neoleoneses. En presencia de los titulares de Gobernación, Economía 

y Educación, Alonso Lujambio (quien fungió como moderador del 

encuentro), algunos empresarios expresaron tener proyectos detenidos 

debido a la inseguridad que priva en el estado.  

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01UNI290410
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Joel Gastélum dijo que ante la muerte de dos compañeros del Tecnológico, 

José Antonio Mercado Alonso y Javier Francisco Arredondo Verdugo, “no 

pensamos quedarnos callados”. Pidió el establecimiento de mesas de 

diálogo con los ciudadanos de a pie, no con las élites empresariales, y 

cuestionó: “¿Qué tan razonable es reducir el asunto a algo exclusivamente 

policíaco-militar?, ya van 22 mil muertos, ¿cuántos más faltan? ¿Cuál va a 

ser su saldo?”. Un estudiante del doctorado de ciencias sociales, que omitió 

su nombre, acusó que el encuentro no era representativo de la sociedad 

regiomontana. Demandó una mesa de diálogo como la establecida en 

Ciudad Juárez y darle seguimiento a la problemática.  

La Jornada: También se comprometió a esclarecer la muerte de los 

estudiantes del Tec de Monterrey abatidos por el fuego cruzado de militares 

y sicarios del 19 de marzo. (El Universal Ocho columnas y 4, La Crónica 4, 

Reforma 9, La Jornada 15 y 14, Milenio 40, Excélsior 15, El Financiero 49, 

Ovaciones 3, La Prensa 3, Impacto 9) 

* Templo Mayor.- F. Bartolomé 

 

Reforma: Indica que en la reunión de la Canitec, en Monterrey, en el 

presídium, el Presidente Felipe Calderón “mandó casi hasta la orilla a Gómez 

Mont”, pues entre ellos se sentaron Rodrigo Medina, gobernador de Nuevo 

León, Alonso Lujambio, Secretario de Educación, y Max Cortázar. Por lo que 

se cuestiona: “¿Desde cuándo el vocero presidencial está por encima del 

hombre de Bucareli?”.  

Por otra parte, señala que con la aprobación de la Ley de Transparencia y 

Acceso a la Información Pública, que elimina el “secretismo que hacía 

imposible conocer el destino” de los fideicomisos y “no se podrán poner 

pretextos como el secreto fiduciario, bancario o fiscal para transparentar 

estos recursos. […] Un ejemplo son los 2 mil 200 millones que se encuentran 

en fideicomisos del SNTE de Elba Esther Gordillo y de los cuales la SEP de 

Alonso Lujambio nomás no dice una sola palabra”. (Reforma 14-A, Metro 19-

Columna Línea 10) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06REF290410
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* Gira de trabajo a Chiapas 

El Economista: El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, dijo que 

de la mano del Gobierno Federal, Chiapas ha avanzado en el combate al 

déficit en el nivel superior, alcanzando un crecimiento de 9 por ciento en 

comparación con el resto del país que sólo ha logrado 4.5 por ciento 

durante los tres años de gobierno. Al acompañar al gobernador Juan 

Sabines a la inauguración de la facultad de Ingeniería Ambiental de la 

Universidad de Ciencias y Artes en Chiapas, cuyo presupuesto fue cercano a 

los 20 millones de pesos, Alonso Lujambio comentó que en el estado destacó 

el crecimiento de la matrícula estudiantil. 

Tras informar lo anterior, el Secretario reconoció el esfuerzo y las acciones 

que ha impulsado el gobierno estatal en la materia, toda vez que hoy más 

chiapanecos tienen oportunidad de continuar su preparación académica, 

incluso se ha colocado por encima de la media nacional. Chiapas ha 

subido 9 puntos porcentuales, “porque ha pasado de 10 puntos de 

cobertura a 19 y vamos por más”, considerando que desde el principio de la 

administración se puso como meta llegar al menos a 30 por ciento de 

cobertura del nivel superior. (Pág. 73) 

* Programa Emergente para estudiantes que serán maestros de educación 

básica 

El Universal: La SEP inició un “Programa Emergente” con los estudiantes que 

serán maestros de educación básica para mejorar su desempeño en la 

prueba para obtener una plaza del magisterio, puesto que en estados como 

Aguascalientes, Durango, Guanajuato, Sinaloa y Tabasco, ocho de cada 

diez reprobaron el año anterior. Al iniciar las negociaciones con el SNTE para 

definir los criterios de selección de profesores para el siguiente ciclo escolar, 

la Secretaría arrancó los cursos para “nivelar” a los egresados normalistas, 

puesto que el examen anterior siete de cada 10 obtuvieron resultados 

inaceptables.  

Desde ahora en las normales se realizan “sesiones de apoyo” o se enseña 

“estrategia de evaluación” con las que los futuros maestros aprenderán a 

resolver exámenes de opción múltiple para mejorar sus resultados.  

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07ECO290410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08UNI290410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08UNI290410
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Esta decisión se tomó porque en el diagnóstico Retos de la Formación 

Docente, hecho por la SEP, se concluyó que las escuelas en las que se 

forman los profesores de México “están lejos de ser las instituciones dignas 

para que haya una preparación adecuada ante la insuficiente 

infraestructura y equipamiento”. También se diagnosticó que ninguno de los 

programas de 454 normales en el país alcanza el máximo nivel de 

excelencia, y la consecuencia es que los futuros maestros tienen “bajo o 

poco desempeño”. (Pág. 9-A) 

* Educación sexual en los libros de texto de la SEP 

Milenio: Una buena educación sexual debe cimentarse al menos en una 

moral natural, que implica respeto a personas, lugares y tiempo, así como 

una disciplina sobre sí mismo, control de emociones y sentimientos. Sin esto, 

se puede llegar a ser esclavo de la propia sexualidad y, en algunos casos, un 

degenerado sexual. Esta moral no es dogmatismo religioso ni madurez 

humana, afirmó el obispo Felipe Arizmendi.  

Lamentó que “se hayan suscitado comentarios muy agresivos y burlescos, 

descalificaciones de todo tipo y hasta insultos léperos” por la rueda de 

prensa en la que dijo que “este pecado y delito no es exclusivo del clero, 

sino problema social, y que el erotismo exacerbado que está en todas partes 

puede hacer más difícil la vivencia del celibato y el respeto a los niños”. 

Insistió en que debe darse una completa educación sexual, que ayude a 

formar una sexualidad madura, sin reducirla a información genital, como la 

que imparte en los libros de texto oficiales. (Pág. 17) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Homenaje a Carlos Montemayor 

La Jornada: El día de hoy, a las 19 horas, en el Palacio de Bellas Artes, se 

realizará un homenaje organizado por el INBA, al maestro Carlos 

Montemayor, con la participación de Natalia Toledo, Antonio Bravo, Jorge 

Ruiz Dueñas, Benjamín Domínguez, Miguel Tirado y Pablo Espinosa. Se 

abordarán temas como la literatura y la música en la obra del 

homenajeado. (Pág. 5a-Cultura) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09MIL290410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S09JOR290410
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* Rechaza Narro la ley antiinmigrante de Arizona 

La Jornada: El rector de la UNAM, José Narro Robles, consideró 

“absolutamente rechazable” la legislación antiinmigrante (Ley SB 1070) 

recién aprobada en Arizona, EU, porque estimula expresiones de odio y 

favorece la división entre los seres humanos. Narro fue testigo de honor en la 

toma de protesta del Consejo Directivo 2010-2012 del Colegio Nacional de 

Economistas, que encabeza Jesús Alberto Cano Velez. (Pág. 13) 

* Mueren dos personas en emboscada a caravana de la APPO 

La Jornada: Dos personas murieron durante la emboscada a una caravana 

de la APPO que iba a San Juan Copala, Oaxaca. Mónica Citlali Santiago 

Ortiz, estudiante de la Facultad de Derecho y Ciencias sociales de la UABJO, 

continúa internada en el Hospital del IMSS de Santiago Juxtlahuaca y su 

estado de salud se reporta estable.  

Por su parte, el gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz rechazó cualquier 

responsabilidad del gobierno estatal en el ataque contra la caravana de 

observadores internacionales que se dirigía de San Juan Copala, en la 

mixteca. Respecto a los señalamientos de la Sección 22 del magisterio, cuyo 

dirigente es Azael Santiago Chepi, quien lo responsabilizó por las muertes, 

heridos y desaparecidos, Ruiz Consideró que son una provocación que nada 

tiene que ver con las acciones del gobierno. 

Reforma: Gustavo Hernández Cruz, abogado de la Sección 22 del SNTE, dijo 

que las víctimas fueron identificadas como Beatriz Alberta Cariño Trujillo y Tyri 

Antero Jaakkola, según habría informado el Subprocurador de Justicia de la 

Región de la Mixteca, Wilfrido Almaraz Santibáñez. (La Jornada 5 y 9, 

Reforma Ocho columnas) 

* Trabajadores de Conacyt en contra de reformas a la Ley de Ciencia y 

Tecnología 

La Crónica: Trabajadores del Conacyt advirtieron que las reformas a la Ley 

de Ciencia y Tecnología aprobadas por el Senado en 2009 podrían ser 

manipuladas por los directivos de los centros de investigación en detrimento 

de las condiciones laborales.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S10JOR290410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S02JOR290410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S08CRONI290410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S08CRONI290410
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Al reunirse con la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado, el doctor 

José Zavala, en representación de los trabajadores, manifestó su 

desacuerdo con los nuevos Estatutos de Personal Académico, próximos a ser 

aprobados por las juntas de gobierno de cada centro de investigación. Los 

trabajadores del Conacyt señalaron que dichos estatutos no han sido 

discutidos ni consensados con las comunidades académicas respectivas, 

por lo que exigieron aplazar la aprobación. (Pág. 40) 

* Alumno de la UdeG gana ExpoCiencias Nacional 2009 

Milenio: El alumno de la Escuela Preparatoria Regional de Sayula de la 

UdeG, Arnoldo Delgadillo Grajeda, obtuvo el primer lugar con el proyecto El 

Viaje de Alberto, en la categoría de divulgación científica a nivel medio 

superior, dentro de la Expo Ciencias Nacional 2009. Al ganar el primer lugar 

dentro de dicha categoría, obtuvo la acreditación para participar en la 

Expociencias de Bruselas, Bélgica, a realizarse del 23 al 24 de abril de 2010, 

representando a México. 

El galardonado dijo que El Viaje de Alberto es un proyecto dirigido a jóvenes 

de 15 a 18 años, en el que se explica, de una manera amena, los procesos 

químicos, físicos y bioquímicos implicados en las relaciones sexuales. (Pág. 

13-Campus) 

* Nuevos hechos violentos en Ciudad Juárez 

La Jornada: Veintinueve personas fueron asesinadas en Ciudad Juárez, entre 

ellas cuatro estudiantes, dos de la Universidad Autónoma de esta localidad y 

dos del Conalep, así como ocho jóvenes que fueron fusilados en un bar. La 

Subprocuraduría de Justicia Estatal, zona norte, informó que tres de los 

cuatro alumnos fueron identificados como Cristián Iván Orozco Sapién, de 19 

años; Pedro Efraín Soteno Fierro, de 18, y Manuel Isaac Torres Magallanes, de 

19, pero No precisó a qué plantel pertenece cada uno. (Pág. 15) 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S06MIL290410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01JOR290410
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INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Pide más objetividad a medios de comunicación 

Reforma: Tras reclamar “objetividad” de los medios en el manejo de la 

información relacionada con la violencia, el Presidente Felipe Calderón dijo 

en Monterrey, Nuevo León, que sueña con que algún día las páginas de los 

periódicos reflejan lo bueno y lo malo de las noticias.  

Durante la jornada del diálogo que sostuvo con un grupo de 150 

ciudadanos, Calderón señaló que le resulta más satisfactorio ver publicada 

la foto de un soldado cargando un bebé que páginas enteras con 

información sobre los niños que han muerto en la guerra contra el narco. 

Cabe destacar que el rotativo, publicó que 97 menores han muerto en el 

transcurso del año en la guerra contra el crimen organizado. (Primera plana) 

 

* PGR indaga a intervenciones telefónicas en Oaxaca 

Reforma: La Procuraduría General de la República investiga una red de 

espionaje presuntamente vinculada al Gobierno de Oaxaca dedicada a 

intervenir conversaciones telefónicas de políticos y empresarios del Estado, 

incluido el candidato opositor Gabino Cué. De acuerdo con algunas 

víctimas de las escuchas que ya acudieron a declarar ante el Ministerio 

Público y han tenido acceso a la indagatoria, la PGR ya tiene identificado 

como el principal operador de los aparatos de intercepción a un sujeto que 

trabajaba en la Procuraduría estatal. 

De acuerdo con algunas víctimas de las escuchas que ya acudieron a 

declarar ante el Ministerio Público y ha tenido acceso a la indagatoria, la 

PGR ya tiene identificado como el principal operador de los aparatos de 

intercepción a un sujeto que trabajaba en la Procuraduría estatal. Según 

pudo confirmar el rotativo, entre los números sobre los que había un 

seguimiento puntual están los de Raúl Bolaños Cacho, ex presidente del PRI 

en Oaxaca y del Tribunal Superior de Justicia del Estado, y Aurora López 

Acevedo, Secretaria de Transporte en el sexenio de José Mural. También 

aparece los teléfonos de Juan Díaz Pimentel, ex presidente del Congreso del 

estado y del PRI en Oaxaca, y el candidato de la coalición opositora PAN-

PRD a la gubernatura. (Ocho columnas) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01REF290410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I02REF290410
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Cuántos muertos faltan, increpan estudiantes 
Universitarios exigen al gobierno esclarecer los asesinatos de civiles y alumnos 

del Tec 

 
JORGE RAMOS Y JUAN CEDILLOENVIADO Y CORRESPONSAL 

MONTERREY, NL.— Cuántos muertos más faltan y cuál va a ser el saldo de la 

guerra antinarco, soltó el joven Joel Gastélum, estudiante del Instituto 

Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), ante el presidente 

Calderón.  

Otro joven, quien no dio su nombre, exigió con vehemencia al mandatario 

que “como empleado que es de nosotros”, rinda cuentas sobre lo que haga 

en contra del narco y esclarezca la muerte de civiles y de dos estudiantes 

del Tecnológico caídos en marzo en un enfrentamiento entre militares y 

narcotraficantes.  

El muchacho reclamó: “Exigimos que se deje de discursos y se esclarezcan 

las muertes de civiles provocadas por el crimen organizado en 

enfrentamientos con las fuerzas militares, como las de nuestros compañeros 

del Tec (…) y otros civiles, porque tanto su secretario de Gobernación 

[Fernando Gómez Mont] como usted, llevan diciendo que nos van a 

entregar un informe y éste no ha aparecido. Queremos saber qué pasó con 

esas muertes”.  

Al reeditar el mandatario federal un diálogo ciudadano con la sociedad civil 

—como lo ha hecho en Ciudad Juárez—, recibió el reproche ciudadano al 

hablar con alrededor de 150 personas, representantes de la sociedad civil, 

empresarios, estudiantes, religiosos, amas de casa y organismos civiles de la 

entidad. “El paradigma está totalmente equivocado. El enfoque no es 

policiaco militar; nosotros creemos que debe estar enfocado, usted debió 

haber empezado con toda esa media hora que habló de plazas y de narcos 

y de nombres debió haber empezado con todos los programas hablando de 

todos los programas sociales que ahora están implementando”, fustigó el 

joven.  
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 A 4 

Gastélum agregó: “Queremos preguntar qué tan razonable es esto de 

reducirlo a un asunto exclusivamente policiaco-militar. Ya van 22 mil muertos, 

¿cuántos más, cuántos más faltan, cuál va a ser su saldo? (…) es necesaria 

la reducción de los daños, el combate a daños colaterales”.  

Calderón Hinojosa había expresado ya su pesar por las muertes de civiles, 

pero también por el caso concreto de los estudiantes Jorge Antonio 

Mercado y Francisco Javier Arredondo, asesinados en febrero pasado en 

una refriega entre narcos y militares a las puertas del ITESM.  

El Presidente dijo: “No tienen que convencerme de lo grave que están las 

cosas; lo sé y por eso estoy aquí. Por eso estamos trabajando a fondo de 

nuestras capacidades y limitaciones para poder erradicar y resolver este 

problema”.  

Adriana Dávila, de la asociación de Padres de Familia de Nuevo León, pidió 

que lo dicho no quede en el aire, pero también asestó: “No quiero un 

soldado sentado en la cochera de mi casa”.  

Andrea Viejo, estudiante de preparatoria, dijo que la gente está huyendo 

del país, que el talento de Nuevo León está buscando oportunidades en el 

extranjero: “Al dejar de creer en nuestro estado y en el país […], por más 

patriótica que sea, veo lo difícil de la situación y no me gusta nada”. 
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Juárez no es juego de niños 
Para los menores y los adolescentes las ejecuciones y las balaceras son algo 

cotidiano 

 
KOWANIN SILVA / VANGUARDIA DE SALTILLO 

¿Qué quieres ser de grande Jesús?, le pregunta Fátima Anaya a su alumno 

de cuatro años de edad.  

—Narco, responde.  

—¿Narco? Pero, ¿por qué quieres ser  

narco m‟ijo?  

—Para matar.  

—¿Por qué quieres matar?  

—Para ser rico.  

Sus manos, que caben sobradas en las mías, están acabando de armar una 

cuerno de chivo con figuras lego, una como las que vaciaron a los cinco 

muertos que registraron ese día los diarios.  

En el rato que Fátima le dio al grupo para armar torres y castillos con piezas 

de plástico, Jesús transformó el salón de clases en una zona de guerra, 

donde él tenía el calibre más alto: una AK-47 verde con doble cargador.  

“Pero a los narcos los matan o los agarra la policía”, dice uno de sus 

compañeros en defensa.  

Jesús lo ignora. Su sonrisa cuando detona el lego me hace pensar que uno 

de sus súperpoderes es ser inmune a las balas de la ley.  
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A decir por su sudadera de Scobby Doo, a Jesús le gustan las caricaturas, 

pero de un tiempo para acá, dice su maestra, los niños se han olvidado de 

Cartoon Network y hasta de Marvel.  

“Ya no es „quiero ser Spiderman‟. Están tomando sus ídolos de la realidad 

cotidiana de Juárez, ya ser narco ni siquiera tiene un código de maldad, es 

un oficio más adentro de toda la gama de oficios que puede representar ser 

adulto”.  

La cotidianidad de Jesús es que vive en un cerro de la Zona Poniente de la 

ciudad, donde pocos pueden aspirar más allá de la secundaria, porque 

según me cuenta Ricardo Tovar, trabajador social de la Policía Municipal de 

Juárez, pasando las vías del ferrocarril sólo hay una preparatoria. Si alguien 

quiere cruzar al oriente para estudiar, tiene que pagar 19 pesos diarios de 

ruteras. “¿Cómo?, si en esa zona las familias sobreviven con 550 pesos por 

semana”.  

De acuerdo a sus cálculos, son 15 mil jóvenes los que no brincan a la 

preparatoria y, por su edad, a pocos les dan trabajo. “Es el perfecto caldo 

de cultivo para que pueda crecer la delincuencia”.  

Jesús no sabe todavía de cifras. Seguro quiere ser rico para comprar más 

juguetes.  

Inocencia alterada  

La Zona Poniente me recibió con muertos. Son las seis de la tarde y las calles 

de los cerros vibran. Los niños juegan futbol, las gangas (pandillas) se 

colocan en sus esquinas, los señores regresan de la maquila y los “chavalos”, 

como les dicen aquí, están saliendo de la secundaria. Parece que hay vida, 

pero de un segundo a otro se corre la voz que en la calle Barbados hay 

muertos.  
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Me entero de lo que pasa porque un niño que está en el tumulto le explica a 

su tío la escena como quien hace un reporte pericial, “dicen que son cuatro 

y están tirados en la tienda, tío, yo vi cómo la camioneta se arrancó y la 

policía no llegaba”.  

Llegaron el Ejército, la CIPOL, los federales, los municipales, y de tanta gente 

que se juntó aquí, difícilmente se alcanza a ver algo. Escucho entre las 

pláticas que el lugar atacado es una tienda funeraria que acababa de 

abrir. Aquí los muertos son tantos que en los barrios hay tiendas de ataúdes 

como si fueran farmacias.  

“Qué mala onda que sin saber hayan comprado sus propias cajas”, dice un 

señor.  

Detrás del listón amarillo que acordona el área, está un niño muy atento a lo 

que sucede. Por su tamaño calculo que apenas está en la primaria.  

—¿Y tú viste?, le pregunto.  

—Nomás escuché.  

—¿Dónde estabas?  

—Estaba en la casa escuchando música y luego se oyeron los balazos y me 

vine a fijar.  

—¿No te dio miedo?  

—Nee, nomás vine a ver qué pasó.  

—¿Es la primera vez que oyes una balacera?  

—No, llevo muchas, en la otra cuadra hubo una, por mi casa también, en 

muchas partes he escuchado los balazos.  
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—¿Y qué sientes?  

—Nada, nomás retumban las ventanas.  

—¿No te da miedo que un día te pase algo?  

—No.  

—¿Qué quieres ser cuando seas grande?  

—Así como estos que están aquí atrás, estatales o federales, no sé, me gusta.  

En lo alto de una casa veo a cuatro niñas sentadas viendo la escena. 

Cuando les hago plática les da risa. Una de ellas, que acaba de entrar a la 

secundaria, me dice que un día va a ser doctora.  

“Quisiera ayudar para que los que están malos tengan la posibilidad de 

vivir”.  

Su mamá, que está viendo todo desde la puerta, parece molesta e 

interrumpe la plática.  

“¿En qué se gastan el dinero?”  

“Díganle que les van a quitar el camión escolar por culpa de todos esos que 

está manteniendo el gobierno y que nada más vienen a hacerse bolas. Tan 

seguras que están, vienen por ellas y las traen, pero lo van a quitar porque 

hace dos meses que no les pagan a los choferes”, se desahoga señalando a 

los agentes que están en la esquina.  

“¿En qué se gastan el dinero? ¿En pagarles a los soldados para que se 

vengan a hacer bola? Deberían de andar buscando a los asesinos, ¿qué 

están haciendo ahí? ¿Están cuidando que regresen? ¡Claro que ya no 

vienen!  
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“Los federales nomás llegaron a robar, hace poquito a mi hijo le robaron el 

celular. Hay más y más, y cada día son más de 10 muertos, ¿dónde están 

ellos? Aquí están, qué están haciendo aquí, ¿cuántos hay?, unos 100, ¿Para 

qué?”.  

Lupe está muy enojada, su hijo de 18 años sale de la casa para apoyarla y 

también tiene coraje, me confiesa que le van a cerrar la escuela.  

—¿Qué estudias?  

—Música, en una escuela del centro. Toco el sax, pero nos dijeron que ya no 

iba a haber clases porque no tienen para pagarles a los maestros”.  

—¿Y qué vas a hacer?  

—No sé, me tendría que ir a Xalapa, allá hay una escuela muy buena, pero 

no tengo dinero.  

A la escena del crimen se suman más elementos. Esta vez arriban los G. I. 

Joe, como les dicen irónicamente a los policías municipales que hacen los 

operativos antipandillas. El apodo se lo ganaron por su uniforme militar 

“fashion”.  

En la comitiva está el Comandante Martínez, quien por su panza está muy 

lejos de parecerse al escultural soldado Joe. Martínez me dice que su trabajo 

consiste en hacer recorridos por la Zona Poniente para deshacer grupitos en 

las esquinas. Explica que los jóvenes están siendo reclutados como sicarios 

desde las pandillas, donde van viendo al más “entrón”. “Están agarrando 

puro menor, como saben que ahí el proceso no es tan largo para ellos (5 

años), los agarran chavalitos, y como ellos quieren andar con lujos, pues se 

van para allá de volada”. Me confía que es fácil que los jóvenes se hagan 

de un arma, ya que ellos mismos las fabrican por 30 pesos. Si lo que dice es 

cierto, lo que Jesús hace en el kínder con plástico, hay quien a los 14 años lo 

hace con tubos de metal y pólvora. 
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Publicar para niños vive auge en México 
Editores y escritores tienen un buen momento en la edición infantil, con 

nuevos géneros, personajes y espacios 
 

YANET AGUILAR SOSA 

En el imaginario de los lectores habitan personajes emblemáticos: la peor 

señora del mundo, una mujer tan malísima que asusta; Olivia, la cerdita que 

hace de las suyas; Willy, el chimpancé tímido, Gerónimo Stilton, que vive 

grandes aventuras; Natacha, la niña más cool del mundo y Matilda, una 

chiquilla traviesa. Aunque algunos han llegado al cine y a las series de 

televisión, todos han surgido de la literatura para niños que en México vive 

un gran momento.  

No sólo se publican más de 2 mil títulos infantiles al año, según las cifras 

recientes (2008) de la Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana 

que reportó una producción de 13 millones 989 mil 476 ejemplares; también 

es una literatura que se diversifica.  
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A factores como incremento de editoriales especilizadas en niños, 700 

puntos de venta, librerías con áreas especiales para los pequeños, ferias del 

libro, labor en escuelas y el Programa Nacional de Lectura de la SEP, la 

literatura infantil en México ha desarrollado nuevos géneros, como el libro 

álbum, la novela gráfica, los libros para bebés y de divulgación.  

Una historia a color  

En este panorama mexicano en el que participan alrededor de 50 casas 

editoriales, algunas de ellas totalmente enfocadas al público infantil y juvenil, 

como El Naranjo, Cidcli, Tecolote, Petra y Nostra, los libros para niños van 

bien. Lo sabe Daniel Goldin, editor de Océano Travesía y actor central de 

esta historia, pues desde el Fondo de Cultura Económica (FCE) echó andar 

colecciones infantiles emblemáticas como A la orilla del viento.  

Daniel Goldin dice que nunca la literatura para los pequeños ha estado 

mejor. “Es un momento incipiente porque cada vez habrá más cosas, un 

momento donde se están borrando muchas fronteras entre los libros para 

niños y los libros para adultos, existe cada vez más una conciencia de que 

los libros son transgeneraciones”, comenta.  

El ejemplo más notable es Harry Potter que, dice Goldin, fue leído por niños 

de seis a 78 años, pero además están los álbumes que son pensados para los 

niños más chiquitos, pero los compran los adultos o los libros de divulgación 

que tocan temas poco conocidos por los “grandes”. “Hay un rompimiento 

tajante de las fronteras entre lo culto y lo popular o entre el lenguaje gráfico 

y el textual”, dice el editor que define esta época como de movilización, 

cambio y migración.  

Los pequeños no son de otro planeta  

En la literatura infantil actual hay nuevos escenarios y temáticas, lenguajes y 

relaciones. Hoy el niño es un sujeto social que interviene en el espacio 

público, tiene derechos y espacios de participación.  
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Saben que existe la violación, la pederastia, las drogas, el abuso, la violencia 

y la injusticia dentro y fuera de la escuela.  

Eso lo saben también los escritores. Francisco Hinojosa, el narrador best seller 

de México con La peor señora del mundo, que ha vendido cerca de 350 mil 

ejemplares desde 1992 y de la cual el FCE ha editado una edición especial 

en gran formato, con un tiraje de 9 mil ejemplares y nuevas ilustraciones a 

todo color de Rafael Barajas “El Fisgón”, asegura que ha cambiado la 

concepción del niño. “Antes pensabas que había que protegerlo y 

envolverlo en plástico, como forran los libros para que nada los manche, 

pero de pronto descubrimos que Freud tenía razón y que los niños son unos 

perversos polimorfos y que son capaces de saber leer cualquier tipo de 

temas”, comenta Hinojosa.  

El escritor y cantante argentino Luis Pescetti, creador de Natacha, reconoce 

que su protagonista refleja a una niña real con un grupo de amigos muy 

parecidos a como son los niños. “Siempre tengo una imagen que me guía, 

que un niño es como un inmigrante. Imagínate que tú estás como inmigrante 

en Alemania y tras seis meses allá, comiendo otra comida, hablando otra 

lengua, de repente te encuentras con alguien que es de tu misma ciudad, 

sientes alegría y alivio. Lo mismo les pasa a los niños, eso los engancha y se 

sienten reflejados”.  

Libros de autores ganadores  

Eliana Pasarán dice que antes se invitaban a los autores de adultos a escribir 

para niños, hoy la historia es distinta. Hay muchos autores que escriben para 

niños igual que ilustradores-escritores como Gabriel Pacheco y Alejandro 

Magallanes; ahora ganan premios internacionales además de lograr ser 

exportados. Y a pesar de la bonanza para la literatura infantil, México no es 

un país de best sellers, las cifras de Roald Dahl, autor de Matilda o Elvira Lindo 

con su serie Manolito Gafotas, son inalcanzables. “Apostar por un best seller 

es romper con muchas cosas. La situación del libro es mala, tiene que ver 

con la precariedad de la red de librerías”, dice Goldin. 
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“Educación física debe ser a diario” 
ELLA GRAJEDA 

Édgar Alejandro Sosa entrenó desde muy pequeño en un camellón en la 

avenida Eduardo Molina. Hoy es campeón mundial de boxeo y recibió ayer 

por parte de la ALDF la Medalla al Mérito Deportivo por su desempeño.  

¿Qué se necesita para ser campeón mundial?  

Para soñar no se necesitan lujos, para ser campeón tampoco grandes 

centros deportivos, basta tener un espacio para entrenar. Nosotros 

trabajamos con mucha austeridad. Bajo el sol, con lluvia, con 

contaminación, he trabajado con mis compañeros para convertirnos en 

buenos boxeadores.  

¿Cuáles son tus objetivos en el mediano plazo?  

Tengo que conquistar otro título mundial en otra división, estaba en peso 

minimosca, realicé 10 defensas y ahora me gustaría trabajar con mucho 

ímpetu y ganar el título en peso mosca y poner el nombre de México en alto.  

En México hay niveles de obesidad importantes. ¿Cómo sientes la cultura del 

deporte?  

Desde que estudiaba la primaria siempre he pensado que es una burla tener 

sólo una hora de deportes. Ahorita México es el país número uno en 

obesidad y diabetes. Los padres tienen que enseñar a sus hijos a hacer 

deportes, tomar agua y comer alimentos sanos. Debería realizarse a diario 

educación física para así detectar el talento de los niños. En países como 

Estados Unidos, Japón y China hay niños de 10 años que compiten a nivel 

mundial y aquí en México debería suceder lo mismo.  
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¿Crees necesario que las autoridades deben impulsar la creación de más 

deportivos y cambiar la cultura a favor del deporte?  

Por desgracia, en algunas competencias internacionales he detectado que 

hay muchachos de otros países que no tienen la capacidad, cuando en 

México hay jóvenes que tienen mucho talento. Aquí las autoridades y los 

padres deberían ofrecer espacios y la cultura necesaria para impulsar su 

carrera. 
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Gente con alergias contará con una alerta ambiental 
En una página web se podrá obtener información de la calidad biológica y 

la alergenicidad del aire de la ciudad de México, así como consultar un 

semáforo de alerta polínica 

Alertar sobre la calidad biológica y la alergenicidad del aire de la ciudad de 

México, con datos precisos y oportunos, es una de las tareas de la Red 

Mexicana de Aerobiología (ReMA), coordinada por la doctora María del 

Carmen Leticia Calderón Ezquerro, investigadora del Centro de Ciencias de 

la Atmósfera de la UNAM.  

La ReMA forma parte de un proyecto conjunto del gobierno del Distrito 

Federal y la Universidad Nacional, llamado “Evaluación de la calidad del 

aire de la ciudad de México y su efecto en la salud de la población 

expuesta a biopartículas alergénicas (granos de polen) y su relación con el 

cambio climático”.  

“Próximamente, la ReMA dará a conocer en su página de internet 

(www.atmosfera.unam.mx/rema) la variación, en tiempo y espacio, de los 

principales alérgenos polínicos (como pastos, malezas y árboles) presentes 

en la atmósfera de la ciudad de México”, anuncia la doctora Calderón 

Ezquerro.  

En esa página se incluirá, asimismo, el taxón de cada tipo de polen, sus 

concentraciones, los avances de un calendario polínico (su presencia a lo 

largo del año) en proceso y un semáforo de alerta polínica, así como 

información de las alergias que ocasiona cada tipo de polen y ligas a 

personal médico especializado.  

Calendario polínico  

Para brindar este servicio, la ReMA cuenta con datos recabados durante 

casi dos años, que incluyen tipos de granos de polen, su grado de 

alergenicidad (alta, media o baja) y sus concentraciones.  
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“Tenemos registrados unos 50 tipos polínicos diferentes en el valle de México: 

20 son los más importantes por sus concentraciones. Por ejemplo, la 

concentración anual acumulada de granos de polen de fresno (Fraxinus) en 

Chapultepec fue de 16 mil 248 por metro cúbico de aire; en Ciudad 

Universitaria, de 30 mil 631; y en Iztapalapa, de mil 296”, dice la investigadora 

universitaria.  

Los científicos de la UNAM están elaborando también un calendario polínico 

del valle de México, que representará en forma sencilla los distintos tipos de 

polen con capacidad para producir alergias y su presencia en el aire a lo 

largo del año. Contendrá cuatro grupos con varias categorías que 

permitirán conocer el riesgo de padecer una alergia.  

Cada tipo polínico registrado entrará en alguna de esas categorías, 

dependiendo de su alergenicidad y de sus concentraciones en el aire.  

Por ejemplo, el grupo 1 presenta las siguientes categorías: Nula: menos de un 

grano de polen por metro cúbico de aire. Baja: entre 1 y 15 granos. 

Moderada: de 16 a 30 granos. Alta: más de 30 granos. En este grupo entran 

tipos polínicos tales como Parietaria, Urtica, Fabaceae, Apiaceae y 

Cannabis, entre otros.  

“Hasta la fecha tenemos una representación gráfica de lo que ha ocurrido 

en casi dos años. Pero necesitamos un mínimo de cinco años para ver qué 

patrones se repiten y hacer el calendario polínico de cada especie”, 

comenta la especialista de la UNAM.  

En dicha representación, por nombrar un caso, figura el fresno, cuyos 

periodos de floración y concentración se cuentan de diciembre a febrero-

marzo.  

En ese lapso, integrado precisamente por los meses más fríos, las 

concentraciones pico (en enero) fueron de 900 granos por metro cúbico de 

aire.  
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Dos casos más: de pastos (que crecen todo el año), las concentraciones 

máximas fueron de 87 granos por metro cúbico de aire; y de la familia de las 

cupresáceas (que incluye al ciprés y al enebro), de 904 granos en enero.  

“Así, con cada tipo polínico que encontramos e identificamos, vamos 

haciendo este calendario”, dice.  

Semáforo de alerta polínica  

Con base en las pruebas dérmicas que permiten saber a qué tipo de polen 

responde un individuo y en la experiencia de aerobiólogos como la doctora 

María del Mar Trigo, del grupo de investigadores que conforman la Red 

Española de Aerobiología, los científicos universitarios van a catalogar cada 

uno de los tipos polínicos según su alergenicidad y sus concentraciones en el 

aire de la ciudad de México para hacer un semáforo de alerta polínica que 

podrá ser consultado también en la página web de la ReMA.  

“Con este semáforo y el reporte de la calidad biológica del aire (buena, 

aceptable, regular o mala), el personal de salud (alergólogos, neumólogos y 

médicos de atención primaria), que usualmente debe esperar a hacer sus 

pruebas dérmicas para saber a qué tipo de polen responde una persona, 

tendrá información en tiempo real (semanal), del tipo polínico que 

predomina en el ambiente, así como de las concentraciones con que se 

presenta en diferentes puntos; de esta manera podrá recetar determinadas 

medicinas, aplicar vacunas para proteger a la gente o minimizar los efectos 

alergénicos en ella, o bien emitir recomendaciones tales como usar 

tapabocas, mantener cerradas las ventanas de casas, oficinas y 

automóviles, no salir de paseo en días y en horas determinados, etcétera”, 

comenta Calderón Ezquerro.  

Igualmente, la ReMA será de utilidad para el público en general, en especial 

para los alérgicos.  
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“Por ejemplo, un asmático alérgico a distintos tipos polínicos que se entere 

por medio de ella de que hay altas concentraciones de esos pólenes en 

alguna zona de la ciudad de México, evitará ir allí o acudirá a su médico 

para tomar medidas preventivas oportunas”, explica la investigadora de la 

UNAM.  

Proyecciones a futuro  

El monitoreo y la detección de granos de polen dispersos en la atmósfera del 

DF permitirá hacer también proyecciones a futuro de los efectos del cambio 

climático en la distribución y las concentraciones del polen atmosférico, y de 

sus impactos potenciales en la salud humana.  

“En Europa, donde desde hace 20 años se monitorean los aeroalérgenos, ya 

se están viendo los efectos reales del cambio climático sobre la floración de 

las plantas”, dice Calderón Ezquerro.  

Con el incremento de la temperatura y el trastocamiento de las 

precipitaciones fluviales se ha alterado el patrón de floración de las plantas 

(se atrasa o se adelanta), lo cual repercute en la biodiversidad, la ecología y 

la salud humana.  

De esta forma, los médicos ya no pueden saber cuándo un determinado 

tipo polínico muy alergénico (un fresno, un ciprés, un trueno) presentará sus 

picos de concentraciones.  

“¿Qué va a pasar con la vegetación en 2030 ó 2050, cuando la temperatura 

haya subido más? Si queremos hacer en México proyecciones a futuro sobre 

el cambio climático, necesitamos contar con una base de datos muy 

completa”, considera la investigadora.  
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Bioindicador  

El polen es un bioindicador de contaminación ambiental; por eso se puede 

utilizar como modelo experimental para evaluar la calidad del aire.  

En efecto: muchas partículas contaminantes de monóxido de carbono, 

óxido de nitrógeno, óxido de azufre y diesel, entre otras, que están 

suspendidas en el aire, se pegan a la exina (cubierta exterior dura) de los 

granos de polen, y cuando éstos son inhalados por las personas inflaman las 

mucosas de las vías respiratorias y aumentan su permeabilidad.  

“Así, con el fin de detectar la presencia de metales pesados y otros 

contaminantes en las superficies de especies inductoras de polinosis en la 

ciudad de México, llevaremos a cabo varios estudios”, asegura Calderón 

Ezquerro.  

En granos de polen capturados en Ciudad Universitaria y Chapultepec se 

han encontrado partículas de azufre, aluminio, cloro, bromo, sodio y 

magnesio, así como algunos gases.  

Es probable que algunos granos de polen no sean muy alergénicos; pero si 

tienen adheridas ciertas partículas contaminantes, podrían potenciar su 

alergenicidad o causar efectos genotóxicos.  

“También puede ocurrir que, como tales, ya no estén en la atmósfera, pero sí 

sus proteínas alergénicas ahora pegadas a aerosoles o a gotitas de agua, y 

que, cuando bajen éstos, las inhalemos. Quizá por eso mucha gente sigue 

teniendo reacciones alérgicas luego de que el polen ha desaparecido de la 

atmósfera por sedimentación o ha sido lavado por la lluvia”, explica la 

investigadora universitaria. (Fernando Guzmán Aguilar) 
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MÉXICO CAE EN LISTA DE USO DE NUEVAS 

TECNOLOGÍAS 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN 

México bajó 11 posiciones en el ranking mundial en el uso de nuevas 

tecnologías, según el Informe Global de Tecnologías de la Información (TI), 

que desde 2002 elabora el Foro Mundial Económico. El reporte ubica a 

Suecia, Singapur, Dinamarca y Suiza como las naciones que encabezan el 

listado, con Estados Unidos en quinto sitio, a pesar de que tradicionalmente 

se piensa que este país es el más desarrollado en la materia. En tanto, sólo 

cuatro naciones de América Latina están dentro de los primeros 50 lugares: 

Barbados (35), Chile (40), Puerto Rico (45) y Costa Rica (49). 

México se ubica en el lugar 78, por abajo de Uruguay (57), Panamá (58), 

Colombia (60), Brasil (61), Jamaica (66) y República Dominicana (74), de 

entre un total de 133 países. El país latinoamericano peor evaluado es 

Bolivia, en el puesto 131, la antepenúltima posición del ranking.  

Ambientes regulatorios complicados 

El informe, que mide el uso de las nuevas tecnologías de la información entre 

la población de cada uno de los países, señala que esto se da porque 

imperan “complicados ambientes regulatorios y de infraestructura”, así 

como bajos niveles educativos que han provocado retroceso en su 

preparación tecnológica. 

El informe da cuenta del crecimiento en el uso de las tecnologías de la 

información, en el que la creación de redes sociales han servido 

sustancialmente a esta explosión acelerada, así como al aumento de los 

llamados teléfonos inteligentes, como los producidos por Apple y Google, 

que han permitido la creación de miles de aplicaciones 

innovadoras.Además, en algunos países, sobre todo los desarrollados, han 

considerado políticas prioritarias de progreso el uso de estas nuevas 

tecnologías, con la mira puesta en convertirse o consolidarse como 

economías del conocimiento. 
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MARCHAN EN NEZA POR LIBERTAD DE ESTUDIANTE 
 

RENÉ RAMÓN, CORRESPONSAL 

Nezahualcóyotl. Méx. Unas 100 personas, entre ellas familiares y amigos de 

Víctor Hugo Rodríguez Pérez, estudiante del plantel Zaragoza de la Facultad 

de Estudios Superiores de la Universidad Nacional Autónoma de México que 

se encuentra recluido desde hace siete meses en el penal estatal Neza-

Bordo, marcharon más de tres kilómetros para exigir su liberación. Sus padres, 

María Luisa Pérez Pantoja y Amado Rodríguez Martínez, aseguraron que 

Víctor Hugo, de 21 años de edad, fue detenido por “un error” de la policía 

municipal, ya que él regresaba de realizar ejercicios cuando ocurrió la 

persecución y detención de dos presuntos asaltantes y hoy está siendo 

procesado por robo en el juzgado tercero de lo penal. Relataron que el 28 

de agosto su hijo fue detenido, golpeado y presentado ante el Ministerio 

Público como integrante de una banda dedicada al robo a viviendas. 

Octavio Castañón Fonseca, titular del juzgado tercero, no ha emitido 

sentencia. La protesta se inició en el monumento Cabeza de Coyote y 

concluyó en la franja del bordo de Xochiaca, donde se encuentran los 

juzgados de primera instancia del distrito judicial de Nezahualcóyotl. 
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ENCUENTRAN CADÁVER DE INGENIERO CIVIL EN CIUDAD 

UNIVERSITARIA 
ISRAEL YÁÑEZ G 

 

El cuerpo de un ingeniero civil fue localizado ayer en Ciudad Universitaria 

con varias heridas de arma blanca; se presume que el móvil del crimen es un 

intento de asalto. 

 

No obstante, la Fiscalía Desconcentrada en Coyoacán abrió la averiguación 

previa para establecer las verdaderas causas del homicidio.  

 

La víctima fue identificada como Israel Moreno Peña, de 34 años de edad, 

quien se desempeñaba como ingeniero civil en una empresa privada.  

 

El cuerpo fue localizado por los elementos de seguridad de Auxilio UNAM en 

el circuito Mario de la Cueva y Avenida de los Insurgentes, en el perímetro 

de  CU, en la delegación Coyoacán. 

 

Al lugar arribaron agentes ministeriales y peritos en criminalística, quienes 

comenzaron con las primeras indagatorias e interrogaron al personal de 

seguridad que descubrió el cuerpo. 

 

De acuerdo con la averiguación previa que inició el Ministerio Público de la 

Coordinación Territorial Coyoacán 1, se determinó que la muerte fue por 

heridas de arma blanca en el dorso y brazos. 
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HOMBRE APUÑALA A 17 NIÑOS Y UN MAESTRO EN UNA 

PRIMARIA DE CHINA 

AGENCIAS EN PEKÍN 

 

Un saldo de 19 lesionados por arma punzo cortante, —17 de ellos niños y su 

maestro—dejó ayer el ataque de un hombre armado con una navaja que 

irrumpió en una escuela primaria del sur de China, horas después que otro 

atacante que actuó en similares condiciones fuera ejecutado por haber 

asesinado a ocho niños en marzo pasado, informó la agencia Xinhua. 

 

Informes de la policía que apoya su versión en testigos, señala que el 

atacante entró en la Escuela Primaria Leicheng No. 1, en la ciudad de 

Leizhou, pasadas las 15:00 horas locales y se lanzó contra los alumnos y el 

maestro, indicó la información. El hombre, de unos 40 años, fue sometido y 

detenido por la policía. 

 

Se desconocen los motivos del ataque, que ocurrió el mismo día que Zhang 

Minsheng, de 41 años, fue ejecutado en la provincia vecina de Fujian por 

haber asesinado el pasado 23 de marzo a ocho niños frente a su escuela 

primaria mientras esperaban con sus padres el comienzo de los cursos. 
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NOMBRAN A RENÉ AVILÉS FABILA PROFESOR DISTINGUIDO 

DE LA UAM 
 

El escritor y periodista René Avilés 

Fabila fue nombrado como 

Profesor Distinguido 2010 por el 

Colegio Académico de la 

Universidad Autónoma 

Metropolitana (UAM), por su 

destacada trayectoria y 35 años 

de docencia, así como por ser 

formador de varias generaciones 

de alumnos en la UAM Xochimilco, 

señaló el rector de ese campus, 

Cuauhtémoc Pérez Llanas. 

 

En la ceremonia se le entregó a Avilés Fabila un diploma y la develación de 

su fotografía en el muro del Consejo Académico, junto a personalidades de 

trascendencia para la comunidad universitaria, como Andrea Revueltas 

Peralta, distinguida en 2007; Roberto Eibenschutz, en 2002, y Víctor López 

Cámara, en 2006, entre otros. 

 

En la ceremonia estuvieron presentes autoridades de la UAM, como Enrique 

Fernández Fassnacht, rector general de esa casa de estudios; Iris Santa Cruz, 

secretaria general; Cuauhtémoc Pérez Llanas, rector de la UAM-X; Everardo 

Carballo Cruz, director de la División de Ciencias y Artes para el Diseño, entre 

otros. 

 

Profundamente conmovido, el escritor agradeció la distinción a una de las 

tres vocaciones que lo han acompañado a lo largo de su vida. “Este 

reconocimiento es importante para mí porque soy hijo de maestros, nieto de 

maestros y durante 45 años nunca he dejado de dar clases. Además, me 

llena de satisfacción la relación que tengo con mis estudiantes”, expresó. 

 

 

 

EL ESCRITOR RENÉ AVILÉS FABILA 
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Refirió que la investigación no solamente es científica, sino también artística, 

y destacó el papel de la literatura en este proceso: Recordó el tipo de 

estudios que debió realizar para cada una de sus libros, del que resaltó su 

novela Réquiem por un suicida. 

 

También planteó una duda sobre el proceso de titulación en las 

universidades, del cual, dijo, debería considerarse una opción el oficio de la 

escritura narrativa como la novela o el reportaje novelado. 

 

Por último, el autor de Réquiem por un suicida y Los oficios perdidos declaró 

estar harto de pedir “limosnas” al gobierno federal y de la ciudad de México 

para establecer el Museo del Escritor en el Centro Histórico, por lo que de 

momento éste se ubicará junto a la delegación Miguel Hidalgo, el cual 

contará con talleres de poesía y cuento, además de presentaciones de 

libros. 
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TRABAJADORES DEL CONACYT EN CONTRA DE LEY LABORAL 

DE CYT 

Trabajadores del Conacyt advirtieron que las reformas a la Ley de Ciencia 

Tecnología aprobadas por el Senado en 2009 podrían ser manipuladas por 

los directivos de los centros de investigación en detrimento de las 

condiciones laborales. 

 

Al reunirse con la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado, el doctor 

José Zavala, en representación de los trabajadores, manifestó su 

desacuerdo con los nuevos Estatutos de Personal Académico (EPA), 

próximos a ser aprobados por las juntas de gobierno de cada centro de 

investigación. 

 

Los trabajadores del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) 

señalaron que dichos estatutos no han sido discutidos ni consensados con las 

comunidades académicas respectivas, por lo que exigieron aplazar la 

aprobación. 

 

Por su parte el presidente de la comisión senatorial Francisco Javier Castellón 

(PRD), manifestó su apoyo a los trabajadores y aclaró que las reformas la Ley 

de Ciencia y Tecnología de 2009 no fueron hechas para „quebrantar‟ los 

derechos laborales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 NACIONAL 15 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 NACIONAL 15 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 NACIONAL PP-18 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 NACIONAL PP-18 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 NACIONAL PP-18 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 NACIONAL PP-18 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 POLÍTICA 49 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10  3 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10  3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10  3 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10  3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10  9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10  73 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10  73 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10  73 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 POLÍTICA 13 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 TENDENCIAS 47 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 ESTADOS * 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 NEGOCIOS 22 

 

Caleidoscopio. Quieren novedad 

NIÑOS PIDEN MARCAS MÁS DINÁMICAS 
Consideran los infantes que viven en un mundo neurótico y complejo 

Actualmente los niños de México buscan un mayor dinamismo en las 

marcas globales y locales, lo que significa que quieren que los productos se 

actualicen constantemente, informó un estudio realizado por la Universidad 

Anáhuac. 

 

Gricelda Hernández 

Según los resultados del estudio “Implicaciones del contexto actual de la 

niñez”, realizado por la Universidad Anáhuac bajo el patrocinio de Kidzania; 

los infantes mexicanos quieren que los productos que consumen 

cotidianamente ofrezcan actualizaciones que tengan que ver con su 

contexto mediático, debido a que sólo apropian los contenidos 

temporalmente hasta que aparecen otros que captan su atención por ser 

diferentes, por su originalidad e innovación. 

Esto les hace percibir que las marcas están vivas y alineadas con la 

tendencia del entorno en el que viven. 
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Los niños consideran que viven en un mundo neurótico y complejo, en el 

cual se han adaptado para lidiar con él; sin embargo, el estudio revela que 

los pequeños de hoy están más informados, tiene más capacidad de 

decisión, son más exigentes y más difíciles de sorprender y convencer. 

Por ello, el estudio considera que es importante que las marcas vayan 

acorde con los códigos, gustos e intereses de los infantes, en sus diferentes 

etapas de desarrollo cultural y social. 

Advierte que los niños son los principales agentes en la toma de decisiones 

en el entorno familiar, ya que son los protagonistas en la compra debido al 

alto consumo que practican, por ello ejercen una influencia decisiva en la 

adquisición de productos y marcas de moda, tecnología, automóviles, 

alimentos, entre otros. 

De igual forma el estudio reveló que ellos son multimedia, ya que el mayor 

tiempo libre lo pasan en casa, y el internet, el celular, los videojuegos y la 

televisión son los principales lugares para explorar el mundo. 

Dentro de los valores obtenidos por el estudio es el conocimiento de los 

gustos, intereses, inquietudes y necesidades de los niños mexicanos, lo cual 

ha de permitir que el niño mexicano sea conocido y valorado en el contexto 

multicultural y global. 

Para la realización de este estudio se entrevistó a pequeños de 7 a 12 años 

de edad que viven en el valle de México y en la ciudad de Monterrey. 
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La impunidad, origen de la violencia: Narro 

CALDERÓN, COMPROMETIDO A ACLARAR CRÍMENES 

EN TEC 
Lorena López y Nayeli Roldán 

 

El presidente Felipe Calderón aseguró que su gobierno cumplirá el 

compromiso de esclarecer la muerte de Javier Francisco Redondo Verdugo 

y Jorge Antonio Mercado Alonso, estudiantes del Tec de Monterrey abatidos 

por el fuego cruzado de militares y sicarios el pasado 19 de marzo. 

Reunido con integrantes de la Asociación Nacional de Universidades e 

Instituciones de Educación Superior, el mandatario recordó que la 

instrucción fue hacer “un meticuloso proceso de investigación ministerial”, y 

señaló que después de esta orden se han realizado nuevas diligencias. 

Por separado, el rector de la UNAM, José Narro Robles, exigió el 

esclarecimiento de ambos asesinatos y advirtió que el origen de la violencia 

en el país radica en la corrupción e impunidad.  

“Detrás de estos fenómenos de inseguridad están la corrupción y la 

impunidad, la pobreza y la falta de educación, y se tiene que combatir”, 

señaló. 

Luego de participar en la ceremonia de cambio de dirección en el Colegio 

Nacional de Contadores, en la capital del país, advirtió que la inseguridad 

no es un problema de “fuerzas ni policías: la violencia (fuerza policiaca) no 

nos va a conducir a nada positivo. Si fuera así, el problema sería menos 

complejo”.  

El rector del Tec de Monterrey, Rafael Rangel Sostmann, reiteró que la 

institución que representa no se opone a la participación del Ejército 

mexicano en la lucha contra el crimen organizado, siempre que haya un 

marco legal claro que impida evitar violaciones a los derechos humanos 
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La Real Academia Española eliminará la referencia a la sodomía 

DICCIONARIOS DECIDEN REDEFINIR PEDERASTIA 

 
El término también se utiliza actualmente para hacer alusión a la relación 

sexual entre personas del mismo género; editorial Aguilar no retirará la 

homosexualidad como sinónimo 

 

Distintas academias y editoriales que publican diccionarios analizan la 

modificación del término pederastia. En la actual edición de la Real 

Academia Española de la Lengua (RAE), el pederasta también es una 

persona que practique el coito anal, semánticamente hablando.  

El desuso de esta acepción ha determinado que varios diccionarios se 

encuentren en proceso de modificar esta entrada, para eliminar una 

equiparación ofensiva para muchos y que resulta peor en pleno escándalo 

por los abusos de menores en el seno de la Iglesia católica, informó el diario 

español El País.  

Aparte de abuso sexual cometido con niños, “pederastia tiene otra 

acepción, documentada en textos, que es la práctica del coito anal”, 

afirmó Darío Villanueva, secretario de la RAE, y recordó que el diccionario no 

sólo recoge las significaciones predominantes, pues, como explica el 

preámbulo de la última edición, tiene como misión facilitar “claves para la 

comprensión de textos escritos desde el año 1500”. Sin embargo, añadió 

Villanueva, al tratarse de “usos que la gente no entiende como comunes, se 

va a revisar la entrada en la próxima edición”, la vigesimotercera, que saldrá 

a la venta en 2013. En ella, “la sodomía va a desaparecer como acepción 

segunda de pederastia”, confirmó Villanueva, y aclaró que la edición online 

incorporará probablemente esta enmienda antes. 
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Pese a que las asociaciones que defienden los derechos de los gays se 

sienten directamente aludidas, el catedrático puntualizó que el diccionario 

académico “nunca ha establecido la relación entre pederastia y 

homosexualidad”, ya que la sodomía “se puede realizar entre personas del 

mismo sexo y de distinto sexo”. Pero muchos otros diccionarios y traductores, 

tanto españoles como de lengua inglesa, sí equiparan pederastia con 

homosexualidad, algunos incluso como primera o única acepción. 

El equívoco se produce porque hasta el siglo XIX se acuñó la palabra 

homosexual para aludir a la relación sexual entre personas del mismo 

género. Antes se utilizaba la palabra pederasta, que proviene del griego 

clásico paidós (del niño) y erastés (amante). Esta palabra hacía referencia a 

la relación (no siempre sexual) que establecían en la antigua Grecia los 

muchachos adolescentes con un adulto como parte de su periodo de 

formación educativa, moral y militar. 

Comunidad gay reacciona 

Sin embargo, hoy la palabra no sólo tiene una connotación negativa, sino 

que describe un comportamiento delictivo. El presidente de la Federación 

Estatal de Lesbianas, Gays, Transexuales y Bisexuales de España(Felgtb), 

Antonio Poveda, considera indignante mantener en el término pederastia 

acepciones que aludan al los gays. 

“El lenguaje es muy importante, tanto para normalizar las cosas como para 

perpetuar la discriminación”, comentó Poveda. La Felgtb va a solicitar al 

Parlamento español que adopte una resolución instando a la Real 

Academia a modificar estos significados y los de otras palabras, como el 

término matrimonio. 
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Algunos se resisten 

Sin embargo, otros editores mantendrán las referencias a la homosexualidad. 

El Diccionario del Español Actual, de Editorial Aguilar, modificará sólo su 

primera acepción del término pederastia, que se refiere a la “relación 

homosexual de un hombre con niños”. En la nueva edición se incluirá a las 

mujeres, porque ya se pueden documentar casos en los que éstas abusan 

de menores, según explicó a El País el personal que publica ese índice. 

Pero el segundo significado, “relación homosexual masculina”, no se 

alterará: “Que mayoritariamente hoy se imponga el primer significado no 

quiere decir que el otro no exista. Casi todas las palabras tienen más de una 

acepción y es el contexto el que aclara cuál es la elegida en cada caso. No 

se puede cambiar la historia de la lengua porque haya personas que se 

vayan a ofender”, explicaron. 

Ese diccionario ofrece dos fragmentos para documentar esta acepción. El 

primero procede de la novela Torremolinos Gran Hotel, de Ángel Palomino: 

“Hasta los dos pederastas de la 216 duermen tranquilos, sin preocuparse del 

qué dirán. Son suecos... Y están casados...; se casaron por lo civil, claro”; el 

segundo fragmento pertenece a Las ninfas, de Francisco Umbral: “Como ya 

éramos camaradas de ir a por carbón de encina, aunque de esto nunca se 

hablase entre nosotros, como si hubiésemos cometido juntos pederastia o 

cosa semejante, me llevó del brazo a la Casa de Quevedo”.  

El Papa llama a la coherencia 

••• El papa Benedicto XVI exhortó hoy a los sacerdotes a vivir de manera 

coherente con el sacramento recibido y resaltó el trabajo realizado “por 

tantos” sacerdotes que se entregan “con generosidad” por Dios y por los 

fieles.  

El pontífice lo dijo ante varios miles de fieles que asistieron en la plaza de San 

Pedro a la audiencia pública de los miércoles, en la que resaltó las figuras de 

dos santos fundadores italianos, Leonardo Murialdo y Juan Benito 

Cottolengo, que dedicaron sus vidas a los pobres, enfermos y los más 

necesitados. 
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El obispo de Roma los puso como ejemplo y dijo que la vocación sacerdotal 

se tiene que vivir como un don gratuito de la misericordia de Dios, “con 

sentido de reconocimiento, alegría y amor”. 

El Papa agregó que el sacerdote debe continuar la gran obra de Jesucristo, 

“la de salvar las almas”, y tiene “la responsabilidad de vivir de manera 

coherente con el sacramento recibido”. Benedicto XVI, animó a los 

sacerdotes —que este año celebran el Año del Sacerdocio y han sido 

llamados al Vaticano para la clausura, el próximo 11 de junio— a afrontar las 

dificultades con la serenidad del espíritu y a entregar sus vida a los demás, 

especialmente a los más pobres y necesitados. 

“Que el ejemplo de los dos santos ilumine el ministerio de tantos sacerdotes 

que se entregan con generosidad a Dios y a los fieles”, agregó el Papa. 

Benedicto XVI pidió también durante la audiencia, en español, a los fieles 

españoles y latinoamericanos que recen para que los sacerdotes se 

entreguen “con alegría y fidelidad” a la misión “que se les ha confiado”. 

(Ciudad del Vaticano • EFE) 
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EL REGLAMENTO NO GARANTIZA EL PRECIO ÚNICO, 

DICEN EDITORES 
El ordenamiento de la Ley para el Fomento de la Lectura y el Libro no ha 

dejado del todo satisfechos a distintos especialistas, al grado de considerar 

que no cumple cabalmente los objetivos que animaron su creación 
 

Jesús Alejo 

 

Casi dos años debieron transcurrir para la aparición del reglamento de la Ley 

para el Fomento de la Lectura y el Libro, publicado en el Diario Oficial de la 

Federación el pasado 23 de abril, el Día Internacional del Libro y del Derecho 

de Autor, pero más allá de ofrecer respuestas a los miembros de la industria 

editorial, les plantea nuevas dudas. 

La Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana (Caniem), a través de 

su presidente, Victórico Albores Santiago, fue de las primeras voces en 

reconocer que, como todo instrumento legal, el reglamento es perfectible, 

al grado de considerar que el análisis detallado que habrá de realizarse en 

los próximos meses permitirá afinarlo en un futuro. 

“Entre lo deseable y lo posible, tenemos lo posible, que puede ser mucho en 

este momento, porque finalmente tenemos la ley y el reglamento para 

poderla operar; por más perfecta que sea una ley o un reglamento, hasta 

que no lo operas te das cuenta de las posibles fallas que puedes tener. De 

momento tenemos que confiar en la buena voluntad y los deseos de llegar a 

un buen arreglo toda la cadena productiva, en pro y beneficio de la lectura 

y el libro.” 

Para Tomás Granados, editor del Fondo de Cultura Económica, hay algunas 

zonas en el reglamento que no están muy claras o que parecerían 

importantes para el buen funcionamiento de la legislación, como la 

existencia de sanciones, “no porque crea que lo más importante de las leyes 

sea cómo tratar a los infractores, pero es parte de lo que hace operativo 

este tipo de documentos”. 
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“Después hay algunas dudas que me surgen en lo personal, le surgen al 

Fondo de Cultura en lo institucional, como cuál será el tratamiento a las 

reimpresiones, a las importaciones de pocos ejemplares.” 

Si bien reconoce como un hecho positivo la publicación del reglamento a 

fin de comenzar a trabajar sobre asuntos concretos, Guillermo Quijas, 

director de editorial Almadía y de Proveedora Escolar —ambas asentadas 

en Oaxaca—, coincide en el tema de las sanciones, porque se mantiene 

ambigua la aplicación del precio fijo al libro: “Puedes o no aplicarlo, al final 

no hay ninguna sanción”. 

“Está, por ejemplo, el tema de las tarjetas de descuento, que se omitió en el 

documento, cuando es importante para poder tener en verdad un precio 

fijo. Nosotros ya lo aplicamos, pero sin sanciones, faltaría mucho por hacer.” 

El precio fijo 

Entre las dudas que surgieron entre los editores consultados se encuentra lo 

referente al funcionamiento del precio fijo al libro, para el cual se anuncia en 

el reglamento la publicación de unos lineamientos para el funcionamiento 

del registro de los libros, lo que difiere de lo que mucha gente esperaba con 

el documento, a decir de Tomás Granados, que ya era el funcionamiento 

del registro. 

“Hay nuevos pasos hacia el funcionamiento de precios basado en el precio 

fijo, lamentablemente no está suficientemente claro, pero no hay que ser ni 

pesimistas ni optimistas, porque no es el final, pero al mismo tiempo es una 

mejoría respecto a lo que especificaba la ley. Creo que hay que empezar a 

operar, al cabo de estos 90 días en que aparecerán los lineamientos, y 

detectar dónde hay vacíos. 
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“Espero que esos lineamientos tengan toda la claridad que se necesita para 

operar, porque lo peor que puede pasarle a una ley que tiene buenas 

intenciones y clara su orientación es que al pasar de la idea a una ley, luego 

a un reglamento y después a unos lineamientos, se complique y se desvirtúe 

la intención clara: facilitar el acceso a los libros”, asegura Granados, quien 

formó parte del grupo de análisis que, desde hace cinco años, impulsó la 

legislación. 

De acuerdo con el representante de los editores privados, Victórico Albores, 

durante los meses recientes, Conaculta y Caniem han colaborado en 

aspectos técnicos del registro de precios, lo que se establece tanto en la ley 

como en su reglamento, aunque espera que las reuniones se puedan 

extender a otras áreas que más adelante se considere merecen atención. 

“La ley y su reglamento tendrán que perfeccionarse en el futuro, tendrán 

problemas que vamos a notar en la operatividad, las controversias que se 

llegaran a producir en un momento dado, pero creo que debemos confiar 

en el trabajo y la buena fe de todos los que integramos la cadena del libro.” 

“Un poco incompleto, pero es lo que tenemos” 

Sin ambages, Tomás Granados acepta que el reglamento de la Ley para el 

Fomento de la Lectura y el Libro está “un poco incompleto, pero es lo que 

tenemos para arrancar”. En la Caniem reconocen que, como todo 

instrumento legal, el reglamento “es seguramente perfectible”. 

Un documento que, al igual que la ley, atravesó por un verdadero periplo 

legal: el proyecto pasó por la Comisión de Mejora Regulatoria (Cofemer), de 

la Secretaría de Economía; fue examinado por la Dirección General de 

Asunto Jurídicos, del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes y, 

nuevamente, por la Dirección de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de 

Educación Pública.  
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Dependencia que la remitió, en la primera semana de marzo de este año a 

la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República, que la devolvió, con 

sus observaciones, a la Secretaría de Educación Pública para la firma del 

refrendo. 

“Como pasa con muchos de estos documentos”, asevera Tomás Granados, 

los verbos con que se redactan las obligaciones o las atribuciones suelen 

quedar por debajo de lo que uno querría, entonces se usan afirmaciones un 

poco suaves, cuando uno hubiese deseado un poco más de compromiso, 

de arrojo.” 

Ahora sólo queda esperar cómo se desarrollará la ley con su reglamento 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 OPINIÓN 14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 OPINIÓN 14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 OPINIÓN 14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 CULTURA 25 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 NACIONAL 14 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 NACIONAL 14 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 NACIONAL 24 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 NACIONAL 24 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 NACIONAL 24 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 NACIONAL 25 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 COMUNIDAD 4 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 COMUNIDAD 4 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 POLÍTICA 51 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 AL FRENTE 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 AL FRENTE 2 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10  56 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10  56 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 SUPLEMENTO 2 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 SUPLEMENTO 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10 POLÍTICA 8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10  4 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/04/10  2 

 


